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Ao vigésimo sétimo dia do mês de fevereiro de dois mil e dezoito, às dez horas, reuniu-1 

se o Conselho do Campus Universitário de Tucuruí – CAMTUC, convocado por meio 2 

do Memorando Circular n.º 006/2018 - S.E. CAMTUC/UFPA, com a presença dos 3 

senhores conselheiros: Heleno Fülber – Vice-Coordenador do CAMTUC e Presidindo a 4 

Reunião, Professor Ewerton Ramos Granhen – Representante do CONSEPE, Professor 5 

Bruno Merlin – Diretor da FECOMP, Professor Renato Luz Cavalcante - Representante 6 

docente da FECOMP, Professor Wassim Raja El Banna – Diretor da FEM, Professor 7 

Leopoldo Pacheco Bastos – Representante docente da FEM, Professor Raynner 8 

Menezes Lopes – Representante docente da FAESA, Professora Débora Dias Costa 9 

Moreira – Diretora da FEC, Professor Davi Barbosa Costa da Silva – Representante 10 

docente da FEC, Professor Aarão Ferreira Lima Neto – Diretor do NDAE, Professor 11 

Jessé Luis Padilha – Representante Docente do NDAE, Giselle Damasceno de Souza - 12 

Representante Técnico Administrativo, Daniela Lopes de Andrade – Suplente do 13 

Representante Técnico Administrativo, Nuria Carolline Silva Da Rocha - Representante 14 

Discente. Registrou-se ainda a presença dos participantes: Sec. Executiva Pollyanna 15 

Cristina Lima Veiga, Lorena Estumano e Daniel da Conceição Pinheiro. Ausência 16 

Justificada: Marcelo Rassy Teixeira – Coordenador do CAMTUC e Presidente do 17 

Conselho, Udson Pacheco – Coordenador de Planejamento, Gestão e Avaliação do 18 

CAMTUC, Professora Fernanda Pereira Gouveia – Representante docente da FEC. 19 

Ausência não justificada: Professor Davi Edson Sales e Souza – Diretor da FAESA, 20 

Professor Karlo Queiroz da Costa – Diretor da FEE, Professor Cleison Daniel Silva – 21 

Representante docente da FEE e Deyvison Pereira Azevedo – Representante Discente.  22 

1. ABERTURA. O Vice-Coordenador, professor Heleno Fülber, cumprimentou a todos 23 

os presentes e declarou aberta a reunião informando que assumiu a presidência desta 24 

sessão. 2. COMUNICAÇÕES. O professor Ewerton Granhen iniciou a sessão de 25 

informes dizendo que o professor Bruno participou da última reunião do CONSEPE e 26 

informa que nesta reunião foi aprovada a nova resolução que regulamenta a relação de 27 

projetos de pesquisa e extensão da UFPA com os órgãos de fomento. Em breve esta 28 

resolução deve ser divulgada no site. A professora Débora Moreira informa o novo 29 

membro representante docente suplente da Faculdade de Engenharia Civil no Conselho 30 

do CAMTUC, o professor Davi Barbosa Costa da Silva. 3. PROPOSIÇÔES. O 31 

professor Wassim El Banna solicitou a inclusão de um ponto de pauta para tratar da 32 

anuência do campus com relação a permuta do professor Paulo Cordeiro Machado com 33 

o ITEC – permuta com código de vaga. A inclusão foi aprovada por todos os 34 

conselheiros presentes. A secretária Executiva – Pollyanna Veiga, logo em seguida 35 
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solicitou a inclusão de mais dois pontos de pauta: 1º - convalidação e homologação da 36 

validação do segundo ciclo de estágio probatório do servidor Carlos Joaquim Barbosa 37 

da Rocha, psicólogo; e 2º - a homologação da validação do segundo ciclo do estágio 38 

probatório do servidor Renato Luz Cavalcante. Após solicitação, os conselheiros 39 

aprovaram por unanimidade as inclusões. O Professor Heleno informa que asses pontos 40 

serão incluídos ao final da reunião, nos últimos pontos de pauta. 4. APROVAÇÃO DA 41 

ATA DA 2ª RUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 05/02/2018. Não houve nenhum 42 

pedido de retificação, sendo assim, os conselheiros aprovaram por unanimidade as ATA 43 

supracitada. 5. LEITURA DO EXPEDIENTE. Não houve. 6. ORDEM DO DIA. 6.1. 44 

Aprovação da Vice-Direção da Faculdade de Engenharia Mecânica. Relator: Diego. 45 

O professor Bruno Merlin apresentou o parecer no qual tratava da homologação do 46 

Vice-Diretor da Faculdade de Engenharia Mecânica – FEM, o Professor Me. Jessé Luís 47 

Padilha. O colegiado da FEM aprovou a nomeação para assumir o cargo de Vice-48 

Direção. Após analisar a documentação e tudo estar dentro do que atende e disciplina as 49 

normas no âmbito da UFPA e CAMTUC, a câmara emitiu parecer favorável a 50 

nomeação para Vice-Direção da FEM com atribuição de carga horária. Após o exposto, 51 

o professor Heleno abriu a sessão para votação dos conselheiros no qual foram, por 52 

unanimidade, a favor da homologação. 6.2. Renovação da Coordenação de 53 

Laboratório da Faculdade de Engenharia Mecânica. Relator: Diego Dias. A direção 54 

da Faculdade de Engenharia Mecânica, após aprovado pelo colegiado, solicitou a 55 

aprovação da continuidade da Coordenação de Laboratório da FEM pelo professor 56 

Leopoldo Pacheco Bastos, com alocação de 10h semanais. Após analisar a solicitação, a 57 

câmara deu parecer favorável, considerando tudo estar dentro do que atende as normas 58 

no âmbito da UFPA e CAMTUC. O presidente da sessão, então, solicitou a votação dos 59 

conselheiros, no qual foram todos favoráveis ao parecer. 6.3. Indicação de banca de 60 

Avaliação de Desempenho para Progressão do Docente Ezequiel de Andrade Belo, 61 

cargo ocupado na categoria docente Classe A – Adjunto nível I, solicita concessão 62 

de progressão funcional para a Classe A – Adjunto nível II, por ter cumprido o 63 

interstício de 24 meses. Relator: Diego Dias. O professor Heleno apresentou o 64 

processo que trata da indicação de banca de avaliação de desempenho para progressão 65 

do docente Ezequiel de Andrade Belo. A banca indicada foi: Prof. Dr. Karlo Queiroz da 66 

Costa (Associado), Prof. Dr. Ewerton Ramos Granhen (Adjunto C II), Prof. Dr. André 67 

Luiz Amarante Mesquita (Titular) e Heleno Fülber (Adjunto). A câmara, após analisar 68 

os documentos, deu parecer favorável a indicação. Os conselheiros entraram em uma 69 

breve discussão e, após isso, decidiram alterar o suplente fazendo apenas uma troca, no 70 

qual o Prof. Dr. Ewerton Ramos Granhen passa a ser suplente e o Prof. Dr. Heleno 71 

Fülber o titular da banca. Após devidas alterações, a nova composição da banca foi 72 

aprovada por unanimidade pelos os conselheiros. 6.4. Afastamento para Pós-73 

Graduação da docente Aline Furtado Louzada, lotada na Faculdade de 74 

Engenharia Sanitária e Ambiental, por 06 meses – de 01/03/2018 a 31/08/2018. 75 

Relator: Maciel Furtado. O professor Raynner Lopes apresentou a pedido de 76 

afastamento para doutorado da professora Aline Furtado Louzada, no qual estará 77 

ausente por um semestre – de 01/03/2018 a 31/08/2018. A proposta foi analisada e 78 

aprovada pelo colegiado. A câmara também analisou a documentação referente ao 79 
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pedido de afastamento e deu parecer favorável. Após todo o exposto, o prof. Heleno 80 

abriu a sessão para votação, no qual os conselheiros acompanharam o parecer por 81 

unanimidade. 6.5. Aprovação do Relatório final do projeto de extensão intitulado 82 

“Curso de Nivelamento em Física e Matemática”, coordenado pelo professor 83 

Bruno Wallacy Martins Lima, lotado na FEM. Relator: Jefferson Souza. A 84 

representante da câmara, Marta Macedo, apresentou o processo que trata da aprovação 85 

do Relatório final do projeto de extensão intitulado “Curso de Nivelamento em Física e 86 

Matemática”, coordenado pelo professor Bruno Wallacy Martins Lima, lotado na FEM, 87 

ocorrido por um período de 12 meses - de 01/2017 a 12/2017, com carga horária de 10h. 88 

Considerando que a documentação está de em conformidade com a Resolução nº 89 

4.918/2017 do CONSEPE e ter sido previamente aprovada pelo colegiado da faculdade 90 

de lotação, a câmara emitiu parecer favorável ao relatório. Após todo o exposto, os 91 

conselheiros aprovaram por unanimidade o relatório supracitado. 6.6. Aprovação da 92 

Inclusão de Discentes no projeto de Pesquisa intitulado “Desenvolvimento de uma 93 

base de dados para gestão de espécies botânicas da ilha de Germoplasma da UHE 94 

Tucuruí”, coordenado pela professora Viviane Almeida dos Santos, lotada na 95 

Faculdade de Engenharia da Computação. Com colaboração dos discentes no 96 

período de 27/02/2018 a 31/07/2018. Relatora: Marta Macedo. A relatora apresentou o 97 

processo que trata da aprovação da inclusão de discentes no projeto de Pesquisa 98 

intitulado “Desenvolvimento de uma base de dados para gestão de espécies botânicas da 99 

ilha de Germoplasma da UHE Tucuruí”, coordenado pela professora Viviane Almeida 100 

dos Santos, lotada na Faculdade de Engenharia da Computação. Os discentes 101 

colaborarão com o projeto no período de 27/02/2018 a 31/07/2018. Considerando que 102 

esta inclusão já foi previamente aprovado pelo colegiado da FECOMP e estar em 103 

conformidade com as diretrizes da UFPA, a câmara emitiu parecer favorável. O 104 

presidente da sessão abriu para votação, os conselheiros acompanharam o parecer com 105 

unanimidade. 6.7. Aprovação do Projeto de extensão intitulado “Curso de 106 

Nivelamento e Aprendizagem”, coordenado pelo professor Bruno Wallacy Martins 107 

Lima, lotado na FEM. Relator: Josenaide Pereira. Ainda sob posse da palavra, a 108 

representante da câmara, Marta Macedo, apresentou o processo que trata da aprovação 109 

do projeto de extensão intitulado “Curso de Nivelamento e Aprendizagem”, coordenado 110 

pelo professor Bruno Wallacy Martins Lima - lotado na FEM, para execução no período 111 

de maio de 2018 a março de 2019, com alocação de 10h de carga horária. Considerando 112 

o projeto ter sido previamente aprovado pelo colegiado da FEM e estar em 113 

conformidade com as diretrizes de extensão da UFPA, a câmara emitiu parecer 114 

favorável. Diante de todo o exposto, o presidente da sessão abriu para votação, no qual 115 

os conselheiros acompanharam o parecer por unanimidade. 6.8. Aprovação do Projeto 116 

de Pesquisa intitulado “Estudo Experimental e Teórico da Dinâmica de Rede de 117 

Materiais Cristalinos Sob Condições Extremas de Temperatura e Pressão”, 118 

coordenado pelo professor Ezequiel de Andrade Belo, lotado na Faculdade de 119 

Engenharia Mecânica. Relator: Glaucia Caroline. A servidora Marta Macedo 120 

apresentou o processo que trata da aprovação do projeto de pesquisa intitulado “Estudo 121 

Experimental e Teórico da Dinâmica de Rede de Materiais Cristalinos Sob Condições 122 

Extremas de Temperatura e Pressão”, coordenado pelo professor Ezequiel de Andrade 123 
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Belo, lotado na Faculdade de Engenharia Mecânica, para execução no período de março 124 

de 2018 a fevereiro de 2019, com alocação de 10h de carga horaria. Considerando que o 125 

projeto foi previamente aprovado no colegiado da faculdade de origem e está de acordo 126 

com as diretrizes da UFPA, a câmara emitiu parecer favorável à aprovação. De acordo 127 

com o exposto, os conselheiros acompanharam o parecer por unanimidade. 6.9. 128 

Aprovação do Plano de Concurso para Professor Substituto para Faculdade de 129 

Engenharia Elétrica. Relator: Daniel Pinheiro. O relator informou aos presentes que os 130 

documentos foram analisados pela câmara – referente à aprovação do Plano de 131 

Concurso para Professor Substituto para Faculdade de Engenharia Elétrica, tema: 132 

Sistemas de Controle e Eletrônica, com 1 (uma) vaga ofertada. Diante da documentação 133 

analisada e considerando estar tudo de acordo, a câmara emitiu parecer favorável ao 134 

Plano. Após o exposto, o presidente da sessão abriu o momento de votação, no qual os 135 

conselheiros acompanharam o parecer. 6.10. Aprovação do Plano de concurso para 136 

professor permanente da Faculdade de Engenharia da Computação. Tema: 137 

Computação Gráfica, Processamento de imagem, Sistemas Multimídia, IHC e 138 

realidade Virtual. Relator: Daniel Pinheiro. Ainda sob posse da palavra o relator, 139 

Daniel Pinheiro, apresentou o processo que trata da aprovação do Plano de concurso 140 

para professor permanente da Faculdade de Engenharia da Computação, tema: 141 

Computação Gráfica, Processamento de imagem, Sistemas Multimídia, IHC e realidade 142 

Virtual. Com 1 (uma) vaga ofertada. A câmara analisou os documentos e emitiu parecer 143 

favorável ao Plano por estar tudo de acordo com a Resolução nº 4.959, de 2017. Após 144 

apresentação, a sessão foi aberta para votação, no qual os conselheiros aprovaram o 145 

Plano por unanimidade. 6.11. Manifestação das Faculdades do CAMTUC sobre a 146 

troca de turnos dos cursos para integral. O professor Heleno juntamente com a 147 

Secretária Executiva – Pollyanna Veiga, apresentaram esse ponto de pauta. A Secretária 148 

faz uma breve lembrança do ponto, o qual foi discutido na 1º reunião Ordinária do 149 

CAMTUC e ficou deliberado que teria um período de interstício de 30 dias para voltar a 150 

discussão, entretanto, até a data da convocação não foi encaminhado nenhum 151 

documento das faculdades - tratando desse ponto, à secretaria executiva. A Diretora da 152 

FEC se manifestou informando que houve essa discussão na reunião do colegiado, 153 

porém a ATA ainda não está pronta. O professor Heleno, então, pediu para que cada um 154 

diretor(a) se manifeste e informe qual a decisão tomada nas faculdades. A professora 155 

Débora iniciou a rodada informado que a FEC já decidiu a mudança de horário, no qual 156 

terá inicio as 14h e irá até as 17h30, no turno vespertino. E essa decisão terá inicio a 157 

partir da turma de 2018. Informa, inclusive, que os calouros já foram avisados na 158 

semana de recepção dessa mudança de horário. Mas diz que ainda não foi discutida no 159 

colegiado a mudança do PPC para o turno integral. A servidora Pollyanna deixou claro 160 

que é importante que todos os diretores deixem um documento na secretaria executiva 161 

para que fique documentado o que a faculdade deliberou, para que o conselho também 162 

se respalde posteriormente. O professor Ewerton informa que o colegiado da Faculdade 163 

de Engenharia Elétrica – FEE, não discutiu o assunto, não foi como pauta da reunião da 164 

faculdade. O professor Bruno Merlin diz que a questão do horário não é um assunto a 165 

ser tratado com muita pressa na Faculdade de Engenharia da Computação - FECOMP, 166 

pois este ano a nova turma entrará no segundo semestre no turno da manhã, portanto 167 
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ainda tem um tempo para analisar como as coisas irão caminhar. Informa também que, 168 

com relação ao período integral, a FECOMP já está reformulando o seu PPC e esse 169 

assunto será discutido no NDE da faculdade. O professor Wassim, informa que os 170 

assuntos foram discutidos da Faculdade de Engenharia Mecânica – FEM, e que estes 171 

estão na mesma situação da FECOMP, no qual a próxima turma – de 2018, entrará no 172 

turno da manhã, e que no campus o regime da FEM já é integral. O professor Raynner, 173 

representando a Faculdade de Engenharia Sanitária e Ambiental – FAESA, informou 174 

que o assunto não foi tratado na reunião da faculdade. Após manifestação dos 175 

representantes, o professor Heleno tomou posse da palavra e – após breve discussão, 176 

pediu que as faculdades levem essas discussões adiante e tragam suas decisões a 177 

respeito do assunto. O professor Daniel pede a palavra e esclarece a todos o que está na 178 

resolução da UFPA sobre o funcionamento dos turnos, para que fiquem cientes de como 179 

funciona efetivamente o turno integral. Por fim reiterou sua preocupação com os alunos 180 

que trabalham. Após discussão entre os conselheiros, ficou decidido – por unanimidade 181 

entre os conselheiros, que o assunto retornará para discussão nas faculdades e que essas 182 

se posicionem por escrito no prazo de até 60 dias. 6.12. Convalidação do 2º Ciclo de 183 

Estágio Probatório do Servidor Joaquim Barbosa da Rocha, referente ao período 184 

de 09/01/2017 a 09/11/2017. A servidora Pollyanna Veiga apresentou o processo e fez 185 

um breve esclarecimento da necessidade de inclusão do ponto de pauta que trata da 186 

Convalidação do 2º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Joaquim Barbosa da 187 

Rocha, referente ao período de 09/01/2017 a 09/11/2017. Após todo o exposto, o 188 

professor Heleno abriu a sessão para votação, no qual foi aprovada por unanimidade a 189 

convalidação do 2º ciclo de estágio probatório do servidor supracitado. Homologação 190 

do 2º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Renato Luz Cavalcante, referente ao 191 

período de 13/04/2017 a 13/05/2018. Ainda sob posse da palavra, a secretária 192 

executiva – Pollyanna Veiga, apresentou o processo que trata da Homologação do 2º 193 

Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Renato Luz Cavalcante, referente ao período de 194 

13/04/2017 a 13/05/2018. Após breve esclarecimento da necessidade da inclusão do 195 

ponto de pauta, e estando tudo de acordo, o professor Heleno abriu a sessão para 196 

votação, no qual a Homologação do 2º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor 197 

supracitado foi aprovada por unanimidade.6.13. Anuência da permuta do professor 198 

Paulo Cordeiro Machado para o ITEC, mediante vinda imediata do código de 199 

vaga. O Diretor da Faculdade de Engenharia Mecânica explanou para os Conselheiros o 200 

objetivo deste ponto de pauta, conforme documentação enviada para Faculdade já há 201 

uma comissão nomeada através da portaria Nº 028/2018-ITEC-UFPA, para tratar da 202 

permuta do Professor Paulo Cordeiro Machado, entretanto, para que a comissão dê 203 

continuidade ao processo é necessário à anuência do Campus de Tucuruí. Após breve 204 

discursão o presidente da sessão abriu para votação e foi aprovado por pelos 205 

conselheiros. 7. INDICAÇÕES. Não houve. Não havendo nada mais a tratar o 206 

presidente do Conselho do CAMTUC agradeceu o comparecimento dos membros e deu 207 

por encerrada a sessão – às 11h07min. A reunião foi gravada em vídeo. E, para constar, 208 

será lavrada a presente Ata, que após aprovada, vai assinada pelo Presidente do 209 

Conselho, por mim, Pollyanna Cristina Lima Veiga, Secretária Executiva do Campus 210 

Universitária do Campus de Tucuruí, e demais presentes. 211 


